

商業科・会計情報科 諏実タウン 10月開催

今年のテーマは「回天事業～これまでとは違う諏実タウンへ～」

10月21日(土)・22日(日)の2日間にわたり、商業科・会計情報科による販売実習「諏実ショッパーズ」と「キッズビジネスタウン」を実施し、2日間合わせて900人余りのお客様と、地元小学校からはキッズビジネスタウンに350名の小学生にご来場いただきました。テーマにあるように、これまでの内容・運営を参考にしつつ、営業課による各種商品の販売、フードサービス課での外部企業とのコラボメニュー開発とキッチンカー販売、催物企画課による地域団体との連携といった新たな取り組みも行いました。アンケートからは好意的なご意見はもとより、反省すべき点もご指摘いただきました。今後の参考とさせていただきます。

また、「キッズビジネスタウン」は昨年度より上諏訪商店街・地元小学校のPTAの方々と協力しながら、商店街を会場に実施もしています。



服飾科より

授業に加え、研修などを通して普段は味わえない刺激を受けながら、多くを学びました。

1年…10月、杉野服飾大学より講師の方をお迎えして「リボン刺繍講座」を実施しました。思ったより簡単で、刺繍の魅力を実感できました。また、岡谷蚕糸博物館と岡谷絹工房で行った研修も、有意義な時間となりました。

2年…10月、愛知ファッション専門学校のファッションショーの見学と、教材購入の研修を行いました。クオリティーの高い作品を目の当たりにし、来年度のファッションショーに向けて決意を新たにすることができました。また、1年生同様、「リボン刺繍講座」も実施し、巾着袋やコサージュを完成させました。

3年…7月、外部講師の方による着付け講習会を行いました。自分たちが授業で製作した浴衣を用いたことで、和服が身近なものに感じられたようです。現在、学習成果発表会に向けて追い込みの時期となっています。



★学習成果発表会

令和6年1月13日(土) 11:00開演 諏訪市文化センター

今年の入場者の制限を行いませんので、どなたでもお越しいただけます。昨年度まで行っていたYouTube配信は行いませんので、是非足をお運びください。

進路指導係より

今年度は進学希望者が6割、就職希望者が4割となっています。いずれの進路も着々と決まりつつあります。

進学希望者は、総合型選抜・学校推薦型選抜での受験形態となっております。いずれにしても、1年からの成績や欠席日数、資格取得が出願や合否の条件になってきますので、1,2年生は早い段階から意識した行動が必要です。進学相談会への参加や、春休みを利用したオープンキャンパスへの参加など、自分から動くことが大事です。3年生の進学予定者については、高校での学びが進学後も必要な人もいます。残りの高校生活を充実させたものにしてほしいと思います。

就職は、コロナ禍の影響もほぼ無く、人出不足もありますが、若い世代を積極的に採用しようという企業側の姿勢から、すべての業種で求人が昨年度より増え、高校生にとってはうれしい状況でした。多くの企業から自分の志望する企業を選ぶことは大変ですが、3年生は昨年度（2年次）末にインターンシップに参加したり、5月から業種別企業見学に参加するなど、積極的に企業研究をする姿がありました。



また、過去の先輩方の実績にとらわれず、自分に合った企業をじっくり研究しています。12月には、「内定者懇談会」を校内で実施しました。内定先企業の担当者に来校していただき、現在の高校生活の様子を報告したり4月からの生活に向けての連絡やアドバイスをいただき、社会人としての意識を高めています。

1,2年生は、景気の動向によっては、この高校生有利な状況が続くとは限らないことを理解した上で、今後の勉強会や研修会に参加し、企業研究を進めてほしいと思います。就職では、進学以上に出欠席が大事になります。しっかりと自覚して、高校生活を送ってください。

1年生 「地域の産業と企業を理解しよう！」 諏訪実ミニメッセ開催 「経営者と語る会～諏訪支部月例会～」

9月7日（木）に恒例となった「諏訪実ミニメッセ」を行いました。感染症の対策をとりながら、長野県中小企業家同友会諏訪支部加盟企業様 22 社の協力を得て、無事開催することができました。

本校の GRAND DESIGN にも位置付けられている「地域社会と直結することで、即戦力の社会人として成長する！」を達成していくため、キャリア教育の一環として1年生で行われる「諏訪実ミニメッセ」は、とても重要な教育的場です。

1 学年 146 名の生徒たちは興味関心のあるブースを5 つ以上訪問し、企業の方々に事業内容や企業理念、会社の雰囲気などについて説明を受け、レポートにまとめていました。自分から積極的に質問や話をする生徒もあり、将来を考える上での有意義な時間になりました。



また、11月2日（木）には1 学年を対象とした「経営者と語る会」、放課後には校友会新役員やルーム長・副ルーム長を対象とした「中小企業同友会諏訪支部月例会」を実施しました。「経営者と語る会」では長野県中小企業家同友会



加盟企業様 20 社の協力を得て、「地域貢献」や「コミュニケーションの取り方」についてグループをつくりお話をいただきました。社会に出たときに必要なスキルや働く上で大切なことなど経営者の視点で話していただき、生徒が「働く」ということについて考える貴重な時間となりました。「中小企業同友会諏訪支部月例会」では来年度諏訪実業高校を担っていく1・2年生の新役員の生徒たちと経営者の方々が「リーダーシップとは」

というテーマで討論し、発表を行いました。生徒たちは来年度、校友会役員として学校を引っ張っていくという意識と自覚が出てきた生徒もあり、こちらも経営者の方々の協力を得て、大変貴重な時間となりました。

2 月にはインターンシップを実施する予定です。実際の職場で仕事を体験させていただくことで、職業観の育成を目指していくことを考えています。

参加企業様からの感想（一部省略）

- 少しでも生徒さんの働くことへの不安解消や夢のお手伝いができれば嬉しいです。終了時間ギリギリまで真剣に話を聞いた生徒の皆さんが働きたいと思える企業へ成長できるように我々も努力してまいります。
- 高校生たちも一生懸命に説明を聞いてくれました。また、仕事の内容を理解しようとしてくれる子たちが多く、積極的に質問もしてくれてこちらもとても有意義な時間となりました。少しでも「就職」に関してイメージが湧いてくれれば有難いです。
- 仕事に対してのやりがいや具体的な資格、学生時代にやっておいたほうが良いことなど、積極的に質問していただき活発な内容となりました。
- 生徒さんが真剣に取り組んでいて感動しました。何事にも興味を持ち、キラキラと目を輝かせて話を聞いていただき、こちらとしても気付かされるが多かったように思います。

生徒の感想

- 仕事のやりがいについて存在しないものが一番のやりがいだと思えることがすごいと思った。形のないものをやりがいだと思えるような会社で仕事をし、人と会話する中でも教えてもらったことを使い、うまくコミュニケーションをとれるようになりたいと思いました。
- 経営者の方のお話を聞きながら、今後に使えそうな言葉とか「こんな大人になってほしいです」というのを聞くことができてよかった。今まで働くことに関して、マイナスなイメージが多かったけど、その分の活動からお客さんからの嬉しい言葉や自分の価値観で頑張っていけると思えました。
- いろんな方とお話をして、今までなかった考え方などがあり、とても楽しかったです。今回お話を聞いた自分のことから話すとか、一つのことからどんどん話を広げるとかが大切だとわかりました。夢を諦めないとか前向き、後ろ向きとか自分には絶対ないこととかを教えてもらったのでとても嬉しかったです。

部活動報告

運 動 部

野 球	第 148 回春季北信越地区高校野球長野県大会南信予選 1 回戦敗退 第 105 回全国高等学校野球選手権大会 1 回戦敗退 第 149 回秋季北信越地区高校野球長野県大会南信予選 1 回戦敗退 令和 5 年度度諏訪地区高等学校野球大会 0 勝 2 敗
男 子 バ レ ー	全日本バレーボール高等学校選手権大会南信地区予選会 1 回戦敗退 新人体育大会南信大会出場 1 回戦敗退
女 子 バ レ ー	全日本バレーボール高等学校選手権大会南信地区予選会 1 回戦敗退
男子バスケット	第 7 6 回全国高等学校バスケットボール選手権大会南信地区予選会 2 回戦敗退 南信高校新人体育大会 1 回戦敗退(茅野高校と合同)
女子バスケット	
陸 上	南信新人大会 女子 砲丸投 第 1 位・やり投 第 3 位 矢崎梨奈 県大会出場 県新人大会 女子 砲丸投 第 4 位・やり投 予選敗退 矢崎梨奈 北信越大会出場 北信越新人大会 女子 砲丸投げ 予選敗退 矢崎梨奈
サ ッ カ ー	高校サッカー選手権大会長野県大会 2 回戦敗退(岡谷工業高校、箕輪進修高校、富士見高校と合同) 南信高校新人体育大会 2 回戦敗退(岡谷工業高校、箕輪進修高校と合同)
バトミントン	新人戦(南信大会)
〈 男 子 〉	団体 1 回戦敗退 個人 シングルス 上島 豪起 3 位 県大会出場
〈 女 子 〉	団体 不参加 個人 予選敗退
弓 道	南信高校新人体育大会出場 1 年生 3 名 秋期昇段審査受審(全員 1 級合格)
剣道同好会	昇段、大会出場に向けて活動中!! 初心者大歓迎。これから始めませんか!!

文化 部

美術・MDK	部誌の作成と諏実タウンでの配布
書道	科ノ葉祭 書道部展示
合唱	6/22(木)科ノ葉祭合唱部発表 7/17(月)第37回長野県合唱大会(NHK 全国学校音楽コンクール)高校ブロック大会兼第31回長野県高校合唱サマーフェスティバル奨励賞(諏訪二葉高校と合同合唱) 南信地区の高校合唱部員で構成される南信リーダーズ・コールの一員として8/5(土)第47回全国高等学校総合文化祭合唱部門、10/14(土)第30回長野県高等学校総合文化祭、11/23(木)いのちのWa!コンサートⅡに出演 諏訪二葉高校と合同合唱で 12/17(日)第41回長野県高等学校合唱フェスティバル及び2024/1/20(月)長野県ヴォーカル・アンサンブルフェスティバル出場予定
吹奏楽	新たに1年生2名を迎えました。
茶道	科ノ葉祭にて呈茶 毎週木曜日第一科ノ葉会館で活動
演劇	9月2日(土) 第65回諏訪地区高等学校演劇連盟合同発表会 第一席 「諏訪実業高校演劇部の日常」(諏訪実業高校演劇部/作)を上演。 11月3日(金) 第60回長野県高等学校演劇連盟合同発表会 優良賞 「諏訪実業高校演劇部の日常」(諏訪実業高校演劇部/作)を上演。
総合ビジネス	11月3日(金) 令和5年度長野県高等学校商業総合競技会(県新人大会) ◆情報処理 団体4位 個人2位 平瀬 陽那多(2C) ◆簿記 団体準優勝 個人3位 平林 和徒(2C) 個人4位 高林 秋希(2B) ◆珠算 個人5位 中村 紗葉嘉(2C) 応用計算の部3位 中村 紗葉嘉(2C) 経済産業省 IT パスポート試験合格 秋山 伶皇(3C) 北澤 昊大(3C) 平瀬 陽那多(2C)
家政	ブラバン製作や調理実習を実施
軽音楽	長野県高等学校軽音楽系クラブ合同演奏会県大会 Power Live 2023 CN 出場 科ノ葉祭 ライブ発表
ダンス	科ノ葉祭 ダンスパフォーマンス
ボランティア	

諏訪実業高校の活動を生徒・保護者・地域に配信中

ホームページ <http://www.nagano-c.ed.jp/sjt-hs/>
 ブログ <https://suwajitsu.blogspot.com/>
 Instagram 『sjt_hs_official』で検索